

lehrtenschulen vermindert würden, welche der Heerd aller revolutionären, freigeistlichen Ideen sei. Hört, hört!

Den Forderungen des Zeitgeistes will man nicht weiter nachgeben, man will, wie Rotteck sagt, allen Geist, alle Erinnerungen, alle edlen Gefühle ersticken, statt des lebenskräftigen Voranschreitens todähnliche Erstarrung hervorrufen, aus Europäern Asiaten machen.

Hohe Zeit wird es, daß die einzelnen Regierungen Deutschlands sich mit ihren Völkern ausöhnen, sie werden solche selbst sehr nothwendig zu ihrer Erhaltung gebrauchen.

In Wien ist seit dem ersten Weihnachtsfeiertag das Grab Robert Blums jeden Morgen mit frischen Zeichen der Eintracht geschmückt. Ja Eintracht, patriotische Dahingebung, edler Feuereifer für die Freiheit muß ein gemeinsames Gut werden. Hochherzig müssen Alle die schönen Interessen des Eigennutzes über den edlen des Vaterlandes vergessen, oder Alle müssen wenigstens verständlich genug sein, um einzusehen, daß das Heil des Ganzen, daß die Befreiung des Vaterlandes auch für jeden Einzelnen wohlthätiger als irgend ein zeitlicher Privatgewinn sei. —

B e r m i s c h t e s .

Ein Rechenexempel für einen Abcesshüben.

Schulmeister. Junge, paß auf! Ich will dir eine Nuß zu knacken geben. Wenn Jemand auf ein

mit 10 Steuereinheiten belegtes Klecklein Erde in einem Zeitraume von 8 Monaten 1 Mann Einquartierung auf 1 Monat erhält, auf wieviel Monate muß einen Mann Jemand bekommen, welcher ein Grundstück von 100 Einheiten besitzt?

Junge. Auf 10 Monate.

Schulmeister. Was, Junge? Bist du verrückt? Wie kann man in 8 Monaten einen Mann 10 Monate lang haben?

Junge. Das weiß ich nicht, geht mich auch Nichts an. Aber 10 in 100 hab' ich 10 mal, oder 10 mal 10 ist 100.

Schulmeister. Na, da geh einmal zum Regimentsquartiermeister und laß dich belehren; der rechnet auf 10 Einheiten in 8 Monaten 1 Mann auf 1 Monat, abgesehen davon, daß die Besitzer von 100 Einheiten ihren Mann nicht einmal ganze 8 Monate ununterbrochen gehabt haben, sondern öfters eine Zeit lang gänzlich befreit gewesen sind.

Junge. Na, da muß er nicht rechnen können oder ungerecht sein.

N e u j a h r : W u n s c h .

Dir, Freund, im weißen Rock, auch einen Wunsch zum neuen Jahr:

Gott gebe Dir Verstand, sei offen, brav und wahr!

B e k a n n t m a c h u n g e n .

Bei der bevorstehenden Neuwahl eines Abgeordneten in die erste Kammer, aus den Wahlbezirken Delsnis, Adorf und Auerbach, können wir nicht unterlassen, den Advacaten Herrn Heinrich Graichen in Leipzig recht dringend zu empfehlen.

A c h t u n g !

Wenn wird die Schulstelle in Dehles besetzt?



M e i b e s c h a n f

bei **Georg Teuscher.**

N i c h t z u ü b e r s e h e n !

Bestes Schöpfensfleisch verkauft, wegen schleunigst zu bewerkstelligender Abreise nach Amerika, das Pfund für 16 Pfennige **August Fickert.**